



Retraités !

31 mars, mobilisons-nous !

La situation des retraités et personnes âgées ne cesse de se dégrader :
au plan sanitaire, au plan financier et au plan social.

Santé et sanitaire

Nous savons que nous sommes dépendants du système de santé. Les vaccins sont indispensables à notre sécurité et l'organisation actuelle est un cauchemar pour

toutes les personnes âgées ayant des difficultés avec Internet ou à mobilité réduite. Par ailleurs, les retraités et personnes âgées ont payé le plus lourd tribut au COVID-19.

Financièrement

L'absence ou les faibles revalorisations selon la loi depuis 2013, la hausse de la CSG de 25% (qui a diminué la pension brute de 1,7%), font que la pension de 2020 est quasiment égale à celle de 2013. Et pendant ce temps-là, nous avons subi la

hausse du coût de l'énergie (électricité, gaz), la hausse des loyers, des transports, du téléphone, de la nourriture, ...

Pour exemple, du 1^{er} janvier 2008 au 31 décembre 2019

- L'**indice des prix INSEE** hors tabac a progressé de **12,93%**
- Le **SMIC** de **20,05%**
- Le **salaire mensuel de base** de **23,37%**
- Les **pensions brutes** ont pendant ce temps progressé de **10,99%**
- et les **pensions nettes** en prenant compte la CSG et la CASA de **8,60%**

Pour endiguer la perte de pouvoir d'achat :

- **Indexation** sur les salaires et dans l'immédiat sur les prix ;
- **Compensation intégrale des pertes subies.**

➔ **NOUS** ne demandons pas de passe-droit
mais la **fourniture** de **vaccins**
pour tous ceux et toutes celles qui veulent se faire vacciner.

La situation de l'hôpital est critique : alors que l'on devrait augmenter ses moyens, on continue de fermer des lits et de supprimer des postes.

➔ **NOUS** demandons des moyens
pour nous soigner : des **emplois** et des **lits**.

NON à l'« âgisme » antivieux !

Nous sommes effarés d'entendre certaines déclarations critiquant le coût pour l'économie du maintien en vie des personnes âgées, parlant même « *d'acharnement thérapeutique* ».

Ce rejet des personnes âgées est une couverture pour masquer la responsabilité de ceux qui ont pendant des années asphyxié l'hôpital et taillé dans les ressources de la Sécurité sociale.

**Pour dire notre colère et notre indignation :
Nos organisations vous appellent
à vous faire entendre**

le **31 mars 2021**

RASSEMBLEMENT à 10 H 30

DEVANT LE PALAIS DE JUSTICE

à ROUEN

➔ Nos retraites sont à **NOUS** !

On s'est battu pour les gagner, on se battra pour les garder !

➔ Nos vies valent mieux que leurs profits !

Ne baissons pas les bras !!